

Initiative Transparente Zivilgesellschaft

Die GLS Treuhand unterstützt die [Initiative Transparente Zivilgesellschaft](#). Da es für gemeinnützige Organisationen keine Pflicht zur Veröffentlichung bestimmter Daten gibt, fehlen vielfach die notwendigen Informationen und Angaben. Wer für das Gemeinwohl tätig wird, sollte der Gemeinschaft aber sagen, welche Ziele die Organisation genau anstrebt, woher die Mittel stammen, wie sie verwendet werden und wer die Entscheidungsträger*innen sind.

Die GLS Treuhand hat die Selbstverpflichtung der Initiative unterschrieben, der Öffentlichkeit nachfolgende Informationen zugänglich zu machen. Diese sind im Geschäftsbericht und im Internet auf www.gls-treuhand.de zu finden. Die Daten fassen wir hier noch einmal zusammen.

1. Name, Sitz, Anschrift und Gründungsjahr

GLS Treuhand e.V., Christstraße 9, 44789 Bochum (Postanschrift: GLS Treuhand e.V. 44774 Bochum), gegründet 1961, Vereinsregister Nr. 892 beim Amtsgericht Bochum

2. Satzung, Ziele und Leitbild

Der Verein will die Arbeit seiner Mitglieder in der Öffentlichkeit im In- und Ausland unterstützen sowie Spenden sammeln und verwalten. Die weiteren Ziele des Vereins können Sie in der [Satzung](#) nachlesen. Die GLS Treuhand begleitet Menschen, die ihr Geld durch Schenkungen, Stiftungen und Testamente gemeinnützig einsetzen wollen. Dabei schaffen wir eine Kultur des Schenkens, die individuelle Freiheit mit sinnvollem gesellschaftlichem Handeln verbindet. Wir machen Vorschläge und zeigen Wege, um den Umgang mit Geld humaner zu gestalten. Weitere Informationen zu unseren Zielen und Leitlinien finden Sie auf unserer [Webseite](#).

3. Freistellung und Spendenbescheinigung

Die GLS Treuhand fördert gemeinnützige und mildtätige Zwecke. Spenden an den Verein können lt. Anlage 1 des aktuellen Körpersteuerbescheids vom 27.11.2019 von der Steuer abgesetzt werden.

GLS Treuhand e.V.

Finanzamt Bochum-Mitte

Steuernummer: 306/5808/0304

Ausstellungsdatum Anlage 1 zum Bescheid für 2018 über Körperschaftssteuer: 13.10.2020

4. Name und Funktion der wesentlichen Entscheidungsträger*innen:

Aufsichtsrat: Ignaz Anderson, Rainer Kaltenecker, Johanna Keller, Claudine Nierth, Albrecht Römer, Stefanie Gräfin Wolff Metternich, Dr. med. Susanne Schultz-Hector

Vorstand: Dr. Hermann Falk, Nikolai Fuchs

Geschäftsführer*innen der Themenstiftungen:
Zukunftsstiftung Entwicklung: Dr. Annette Massmann
Zukunftsstiftung Landwirtschaft: Oliver Willing
Zukunftsstiftung Bildung: Matthias Riepe (Abteilungsleiter)
Zukunftsstiftung Mensch und Gesellschaft: Nikolai Fuchs
Stiftung Neue Energie: Dr. Hermann Falk
Dachstiftung für individuelles Schenken: Nikolai Fuchs

5. Bericht über die Tätigkeiten

Die GLS Treuhand veröffentlicht ihre Zuwendungen und die ihrer Stiftungen in ihrem Jahresbericht. Auf der Mitgliederversammlung werden diese besprochen und diskutiert. Den [Jahresbericht und weitere Informationen finden Sie auf unserer Webseite.](#)

6. Personalstruktur

Die GLS Treuhand beschäftigt insgesamt 51 Mitarbeiter*innen. Davon sind 17 Vollzeit- und 37 Teilzeitkräfte. In unregelmäßigen Abständen werden Praktikantinnen und Praktikanten beschäftigt. Darüber hinaus engagiert sich eine Vielzahl von Ehrenamtlichen.

7./8. Mittelherkunft/ Mittelverwendung

In unseren Jahresbericht 2019 finden Sie alle Finanzdaten zum Verein GLS Treuhand auf den Seiten 42-44. [Zum Jahresbericht](#)

9. Gesellschaftsrechtliche Verbundenheit

Die GLS Treuhand ist rechtlich unabhängig, aber eng mit der GLS Bank verbunden. Dort legt sie den Großteil der Stiftungsvermögen an. Darüber hinaus pflegen wir enge Beziehungen zu weiteren Treuhandstellen und Partnern*innen. Zudem zählt sie knapp 300 Mitglieder und fördert jährlich über 800 Projekte und Initiativen.

10. Zuwendungen, die mehr als 10 Prozent der Gesamtjahreseinnahmen ausmachen

Die GLS Treuhand erhält in der Regel keine Einzelspenden, die über zehn Prozent der gesamten Jahreseinnahmen ausmachen. In Ausnahmen gehen uns Vermögensstockspenden zu. Diese werden im Finanzbericht des Jahresberichts benannt. Auch Gründungen von Stiftungen mit einem erheblichen Stiftungskapital werden dort angegeben. 2018 hat es aber keinen entsprechenden Fall gegeben.

Stand: 31. Dezember 2019